

HUESCA

"La Universidad no puede invertir en nuevos espacios"

La negociación con la DGA se ha paralizado sin plan de financiación

J. ARNAL

HUESCA.- El rector de la Universidad de Zaragoza, Manuel López, transmitió ayer que esta institución académica no cuenta con recursos propios para invertir en nuevas infraestructuras y de momento tampoco dispone de financiación desde el Gobierno de Aragón al haberse paralizado las negociaciones entre ambas partes. De esta forma quiso responder a algunas de las cuestiones que el grupo municipal del PSOE había puesto sobre la mesa en los últimos días en cuanto al futuro del campus oscense.

El último presupuesto con el que contó la Universidad para inversiones fue de "cero euros", y de cara al próximo año la situación parece que será similar, ya que no han fijado una fecha para seguir con las conversaciones. Por el momento, la negociación con el Gobierno "está parada" y "no tengo ninguna previsión de presupuestos para el próximo año". "Si no cambia la situación, volveremos a tener cero euros en cuanto a infraestructuras", auguró el máximo responsable de la UZ.

A corto plazo, por tanto, la universidad "no tiene ninguna posi-



El próximo año tampoco habrá dinero para el antiguo Seminario. D.A.

bilidad" de inversión en nuevos edificios en el campus de Huesca, ni tan siquiera para renovar el antiguo Seminario. Y aunque

surgiera una oferta de edificios, la Universidad "no tiene ninguna posibilidad de invertir en el mantenimiento de un nuevo espacio, ya que tenemos dificultades en el mantenimiento de los espacios que tenemos ahora". Tampoco existiría la posibilidad de aumentar la oferta de estudios en el campus de Huesca.

Estancamiento en la matrícula

La evolución del alumnado en la Universidad de Zaragoza no ha sufrido cambios en este curso y se encuentra en una situación de "no crecimiento", como la definió el

rector. Confío que la situación de estancamiento sea "parecida" en los próximos años ante el decrecimiento en la demografía y una política de becas que "no es muy persuasiva".

En el campus de Huesca la cifra de 3.000 alumnos parece que no se ha alcanzado. Tras finalizar el periodo de matrícula ordinaria en junio y extraordinario en septiembre, los grados de Ciencias Ambientales, Ingeniería Agroalimentaria y Gestión y Administración Pública mantienen la matrícula abierta esta semana tras no cubrir sus vacantes.

>El rector estima que este año tampoco tendrán dinero para infraestructuras

La Universidad de la Experiencia arranca con 64 estudiantes

Los 'graduados' del curso pasado recogieron sus acreditaciones por finalizar los programas

J.A.

HUESCA.- El curso de la Universidad de la Experiencia en Huesca arranca con 65 estudiantes matriculados en los diferentes programas, todos ellos mayores de 55 años o jubilados. El rector de la Universidad de Zaragoza, Manuel López, inauguró ayer oficialmente la actividad docente en el campus oscense ante la presencia de 26 nuevos 'graduados' que el curso pasado finalizaron el programa básico o de especialización y recogieron sus acreditaciones.

Además del rector, participaron en el acto, que tuvo lugar en el salón de actos de la Facultad de Empresa y Gestión Pública, el presidente del Consejo Social de la Universidad de Zaragoza, Manuel Serrano Bonafonte; el director general de Universidades del Gobierno de Aragón, Tomás Martínez Terrer; el vicerrector del campus, José Domingo Dueñas, y el direc-

tor de la Universidad de la Experiencia (UEZ), Ernesto Arce.

Arce, quien ha asumido este curso la dirección, analizó la situación actual de estos estudios. Este curso alcanzarán los 1.300 alumnos en sus 13 sedes; en la de Huesca, 64, una cifra "superior" al año anterior, tras la bajada que hubo entre 2012 y 2013. El programa básico, que es el que la mayoría de matriculados eligen, incluye conferencias de materias "muy variadas", tanto de carácter humanístico como científico o técnico, elaboradas a partir de los intereses de los propios estudiantes.

En este primer año como director, Arce reconoció que había pocas mejoras que realizar, ya que el "éxito en cuanto a número de alumnos está a la vista de todos". Uno de los objetivos primordiales, señaló, es que "se sientan como lo que son, estudiantes de la Universidad de Zaragoza, con los mismos derechos y obligaciones". Sí que tratarán de "perfilar" mejor los programas para "proponer una alternativa para los alumnos que finalizan sus dos ciclos y quieren continuar con nosotros". El programa de especialización -que se compone de asignaturas de los grados universitarios del campus-, reconoció, es "minoritario" y exi-



Las distintas autoridades felicitan a uno de los alumnos que recogieron ayer sus diplomas. LAURA CEREZA

ge no sólo compartir aula con los estudiantes, sino examinarse. El curso pasado sólo lo cursaron 38 estudiantes en todo Aragón.

Tras tres años, Olga Cajal y María Teresa Pérez valoraban positivamente su paso por la Universidad

de la Experiencia. En las clases, destacaron, "siempre aprendes más conocimientos" y parece que le han cogido gusto, ya que este año seguirán con el segundo nivel del programa básico.

"Más o menos las expectativas que teníamos se han cumplido", dijeron Joaquín Gracia y Jesús Torres, dos comerciales jubilados que querían adquirir "nuevos conocimientos" y saciar su "curiosidad", además de "ocupar el tiempo". Nuevamente se han sentido estos años como auténticos universitarios: "Teníamos nuestros apuntes, hemos hecho excursiones y comidas de hermandad, aunque un poco más lúdico". A pesar de que han terminado su formación, manten-

drán su vinculación a través de la Asociación de Antiguos Alumnos. "No queremos desengancharnos", añadieron.

Tras la recogida de acreditaciones, el investigador José Antonio Rojo impartió la conferencia inaugural: "La Ciencia ante el Misterio del Universo". Rojo comenzó su intervención tratando de mostrar las diferencias entre ciencia y misterio antes de sumergirse en dos cuestiones claves, el origen del universo (el 'big bang') y el ser humano. En esta segunda parte abordó algunos de los aspectos más llamativos de la mente humana y que sigue siendo "el mayor misterio del universo", como destacó Sócrates, afirmó este investigador.

>Las 13 sedes repartidas en Aragón cuentan con 1.300 alumnos